

Monitoreo y Análisis

21/abril/2023

SECRETARIO

(B-180) Coordinan Agricultura y gobierno de Campeche suministro de fertilizante gratuito a productores

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el gobierno de Campeche trabajan de manera coordinada para avanzar en el suministro de fertilizante y hacerlo llegar a más de 20 mil productores de pequeña y mediana escala de la entidad, en forma directa, oportuna y gratuita. **24 Horas, 15 / Excélsior, 26**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_21042023/21042023002633nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_21042023/21042023003136nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2023/04/coordinan-agricultura-y-gobierno-de-campeche-suministro-de-fertilizante-gratuito-a-productores/>

<https://hojaderutadigital.mx/coordinan-agricultura-y-gobierno-de-campeche-suministro-de-fertilizante-gratuito-a-productores/>

<https://acapulcotimes.com.mx/nacional/coordinan-agricultura-y-gobierno-de-campeche-suministro-de-fertilizante/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1649185581627322370>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1649190277423280128>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=688684893020904&set=pcb.688685093020884>

<https://www.facebook.com/photo?fbid=764963558381243&set=a.556144725929795>

(B-179) Trabajan Agricultura y Campeche en el fortalecimiento del campo y la autosuficiencia alimentaria de la entidad

CAMPECHE, CAMP.- La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el gobierno de Campeche iniciaron trabajos para buscar potenciar en el corto y mediano plazos a los sectores agrícola, pecuario, acuícola y pesquero de la entidad, aumentar la productividad y avanzar hacia la seguridad alimentaria del estado y del país, con soberanía.

<https://www.nadietepregunto.com.mx/trabajan-agricultura-y-campeche-en-el-fortalecimiento-del-campo-y-la-autosuficiencia-alimentaria-de-la-entidad/>

<https://www.noventagradados.com.mx/nacional/agricultura-y-campeche-trabajan-en-el-fortalecimiento-del-campo-y-autosuficiencia-alimentaria.htm>

<https://hojaderutadigital.mx/trabajan-agricultura-y-campeche-en-el-fortalecimiento-del-campo-y-la-autosuficiencia-alimentaria-de-la-entidad/>

<https://acustiknoticias.com/2023/04/trabajan-agricultura-y-campeche-en-el-fortalecimiento-del-campo-y-la-autosuficiencia-alimentaria-de-la-entidad/>

<https://www.lado.mx/n.php?id=12920346>

<https://www.voragine.com.mx/2023/04/20/trabajan-agricultura-y-campeche-en-fortalecimiento-del-campo-y-autosuficiencia-alimentaria-del-estado/>

<https://www.angulo7.com.mx/2023/04/20/agricultura-busca-autosuficiencia-alimentaria-para-campeche/>

<https://www.informaoriente.com.mx/nacional/agricultura-y-campeche-trabajan-en-el-fortalecimiento-del-campo-y-autosuficiencia-alimentaria.htm>
<https://www.razon.com.mx/estados/agricultura-campeche-fortalecimiento-campo-autosuficiencia-alimentaria-entidad-525449>
<https://agendadeldesarrollosocial.com/trabajan-agricultura-y-campeche-en-el-fortalecimiento-del-campo-y-la-autosuficiencia-alimentaria-de-la-entidad/>
<https://acapulcotimes.com.mx/nacional/borrador-trabajan-agricultura-y-campeche-en-el-fortalecimiento-del-campo/>
<https://www.periodicomitierra.mx/trabaja-agricultura-y-campeche-en-el-fortalecimiento-del-campo-y-la-autosuficiencia-alimentaria-de-la-entidad/>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1649133957525504001>
https://twitter.com/LaRazon_mx/status/1649211848573571072
<https://twitter.com/NTPnewss/status/1649124636200935426>
<https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1649201457063755776>
<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1649110590592253962>

TWITTER

@Agricultura_mex

A través de #FertilizantesParaElBienestar se beneficiarán a aproximadamente 20 mil productores y productoras del estado de Campeche.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1649261962956505092?cxt=HHwWilCwuYzBreMtAAAA

@vmva1950

La expectativa de producción que se espera para el año agrícola 2023 es de 301.3 millones de toneladas de alimentos, lo que representa 1.2% de aumento con respecto al año agrícola que estamos cerrando.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1649242567467319298?cxt=HHwWhIC-5ZDYpOMtAAAA>

@vmva1950

Por cuarto año consecutivo, la producción agropecuaria y pesquera ha registrado un crecimiento sostenido, pese a un contexto internacional adverso. Nuestro mayor reconocimiento a nuestros #HéroresDeLaAlimentación

<https://twitter.com/vmva1950/status/1649242563394654208?cxt=HHwWgMC-ufLXpOMtAAAA>

SECRETARÍA

Avalan línea aérea del gobierno

Jugar a los avioncitos "¿Qué parte no entiende Morena de jugar a la tiendita y tirar 17 mil millones de pesos de **Segalmex**, que distribuyó gorgojos y leche podrida y ahora quieren jugar a los avioncitos para seguir perdiendo más dinero", cuestionó el exsecretario de Economía, Ildefonso Guajardo (PRI). **Excélsior, P4**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_21042023/21042023002945nc.pdf

La gran depresión / Enrique Campos Suárez,

Las evidencias de corrupción y despilfarro, lo mismo con la distribución de alimentos básicos de **Segalmex** que con los viajes al estilo jeque del secretario de la Defensa, sí calan en el ánimo de quien pensó que no eran iguales. La inflación no cede, sobre todo en los alimentos básicos y eso complica la asignación quincenal del gasto familiar. Y las gasolinan están hoy en niveles cercanos a sus máximos históricos. Fue promesa presidencial controlar los precios de los básicos y tener gasolinan baratas para estas alturas de su gobierno. **El Economista**, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_21042023/21042023001163nc.pdf

Pone la Interpol mira en Gavira

La Interpol ya está tras uno de los principales involucrados en los desvíos millonarios en **Segalmex** en el presente sexenio. Una ficha roja fue girada en 194 países para ubicar y detener a René Gavira Segreste, ex jefe de la Unidad de Administración y Finanzas de **Segalmex**, por el presunto desvío de recursos públicos en una venta simulada de azúcar y en la compra ilegal de títulos bursátiles. **Reforma**, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_21042023/21042023003074nc.pdf

Tortilleras piden precio de garantía al maíz para no aumentar el suyo

Para estabilizar el mercado de maíz en nuestro país, **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)** tiene que convertirse en un verdadero regulador de mercado y en un prestador de servicios de almacenamiento para la industria de la tortilla, por lo que es importante que establezca un precio de garantía para este grano, que sea equilibrado y beneficie a toda la cadena. **La Prensa**, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_21042023/21042023002230nc.pdf

¿Por qué fracasan los países? / David Olivo

Peligran también 18 órganos desconcentrados, organismos descentralizados, fideicomisos y unidades administrativas, cuyas funciones pretende la 4T que sean extinguidas, fusionadas o transferidas a diversas secretarías de Estado. Algunas de ellas son la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes, el **Instituto Nacional de Pesca y Acuicultura**, el Fideicomiso al Fomento Minero, el Instituto Nacional de Lenguas Indígenas, el Instituto Mexicano de Tecnología del Agua, el Instituto Mexicano de la Juventud, el Instituto Nacional del Cambio Climático, el Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores, el Consejo Nacional para el Desarrollo y la Inclusión de las Personas Con discapacidad, la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción y el Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia. **Publimetro**, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_21042023/21042023000832nc.pdf

Cartón / Opacidad / AMLO / AIFA / Selgamex / Inai / Rictus

El Financiero, 38

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_21042023/21042023002915nc.pdf

DIARIO OFICIAL

ACUERDO por el que se establece el volumen de captura permisible para el aprovechamiento de curvina golfina (*Cynoscion othonopterus*), en aguas de jurisdicción federal del Alto Golfo de California y Delta del Río Colorado para la temporada de pesca 2023.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5686356&fecha=21/04/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

En marzo se disparó 74%, la importación de de fertilizantes

El compromiso del gobierno federal que asumió a través del director de Pemex Octavio Romero Oropeza, de que México sea autosuficiente en producción de fertilizantes, está lejos de cumplirse por lo menos en el corto plazo, pues la compra de estos productos en el extranjero se mantiene al alza, hasta en un 74%, lo que agudiza la dependencia del país en este rubro y permite la operación de intermediarios o brokers lo que encarece el producto. En marzo pasado, México importó 407,000 toneladas de fertilizantes, lo que representó 74% más respecto al mes previo (febrero) cuando compró del exterior 234,000 toneladas, lo que se contrapone al compromiso de Pemex de abastecer al campo con el 100% de producción nacional a partir del 2024. *La Crónica*, 15 / *El Economista*, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_21042023/21042023000622nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_21042023/21042023001227nc.pdf

Inequitativo e injustos los programas federales para el campo: Diputado Roberto Carlos López

Pese a que el artículo 27 constitucional establece como un propósito (del Estado) generar empleo y garantizar a la población campesina el bienestar y su participación e incorporación en el desarrollo nacional y fomentará la actividad agropecuaria y forestal para el óptimo uso de la tierra, con obras de infraestructura, insumos créditos, servicios de capacitación y asistencia técnica, la realidad es otra, afirmó el diputado federal Roberto Carlos López García. *La Tribuna Edomex*, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_21042023/21042023000728nc.pdf

Cambio climático y destrucción de refugios amenazan gravemente a murciélagos de América del Norte

El informe sobre el estado de los murciélagos destaca la importancia de conservarlos, no solo por su valor de biodiversidad, sino también por los servicios ecosistémicos y económicos que

brindan los murciélagos en términos de control de plagas, polinización, dispersión de semillas, ecoturismo y sus contribuciones a la innovación y la ciencia. **La Crónica, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_21042023/21042023000635nc.pdf

¿La economía puede salvar al mundo?

En semanas anteriores el grupo Intergubernamental de Expertos Sobre el Cambio Climático (IPCC, por sus siglas en inglés) compartió un reporte evaluando los impactos del cambio climático a partir de modelos matemáticos actualizados, concluyendo que tenemos menos tiempo del que creíamos para asegurar un futuro en el cual tengamos cabida. Sin embargo, México, en lugar de quedarse atado de manos, podría acelerar la generación de créditos de carbono en su territorio con proyectos de reforestación, agricultura, manejo de desperdicios, eficiencia energética, entre otros. **Excélsior, 28**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_21042023/21042023003186nc.pdf

Lo que debes saber sobre el día internacional de la Tierra

Este 22 de abril se celebra el Día Internacional de la Tierra, una fecha que se ha establecido mundialmente para hacer conciencia sobre la importancia de cuidar el planeta. En esta fecha se hace hincapié en la necesidad de restaurar los océanos. Esto incluye el control de la pesca excesiva, la reducción de la contaminación y la protección de la biodiversidad marina.

Publmetro, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_21042023/21042023000891nc.pdf

De la esperanza a la decepción, análisis y mirada crítica a las políticas y los discursos del presidente

Ornar Carreón Abud, líder del Movimiento Antorchista en Michoacán, destacó que Aquiles Córdova se ha distinguido como una persona sumamente congruente.

También recordó también su paso por la entonces Escuela Nacional de Agricultura -hoy Universidad Autónoma Chapingo-, donde fue estudiante de excelencia, presidente de la Sociedad de Alumnos y encabezó la lucha que proporcionó educación popular, crítica y democrática a esta escuela desde 1974, para posteriormente convertirse en líder de "una organización del pueblo pobre de México que ha resistido 49 años de agresiones armadas en las que muchos mexicanos pacíficos han sido sacrificados impunemente. **El Día, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_21042023/21042023002314nc.pdf

Registro Tláloc / Huella hídrica; el agua invisible / Ramón Aguirre Díaz

¿De dónde vienen los productos que consumimos y cuánta agua requirieron? Lo primero es tener claro que los productos de origen vegetal tienden a tener una huella hídrica menor que los productos de origen animal debido a que los animales necesitan agua para su alimentación y para mantenerse, por lo que es recomendable disminuir nuestro consumo de carne. De igual manera, algunos alimentos como el arroz, el algodón, el maíz, la caña de azúcar y el aguacate

también son grandes consumidores de agua, mientras que los tomates, la lechuga, las fresas, el brócoli y el trigo requieren de menos agua. **Excélsior, P 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_21042023/21042023002986nc.pdf

Kiosko / Rubén Rocha "afila la guadaña" y mira a su gabinete / Redacción

El que dejó en el aire un nuevo ajuste en su gabinete, nos platican, es el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya (Morena) y las miradas apuntan al secretario de Agricultura y Ganadería, Jaime Montes Salas. Nos explican que productores de maíz y trigo protestaron por los precios de garantía y acusaron a don Jaime con el gobernador de informarles a medias de la situación, por lo que pidieron su destitución, a lo que don Rubén, sin muchos titubeos, respondió que lo va a pensar y les aclaró que si con su salida se soluciona el asunto de la comercialización de las cosechas, lo hará. Nos dicen que es sabido que don Rubén es "de mecha corta" y no es la primera vez que tiene quejas de don Jaime, por lo que habrá que ver "hasta dónde llega la rayita". ¡Zas! **El Universal, 19**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_21042023/21042023002648nc.pdf

GANADERÍA

México retomaría crecimiento en envíos de ganado hacia EU

El Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) proyecta que las exportaciones de ganado de México al mercado estadounidense registrarán un crecimiento interanual de 72% en 2023, a 1.1 millones de cabezas. Para el año en curso, el USDA espera que aumente la producción de terneros en México, lo que podría elevar la oferta disponible para la exportación. Las exportaciones referidas pasaron de 1 millón 381,000 a 1 millón 400,000 cabezas de 2019 a 2020, y luego de 1 millón 037,000 a 900,000 cabezas de 2021 a 2022. Estados Unidos es el principal cliente de las exportaciones de ganado en pie de México, al tiempo que una pequeña cantidad de este ganado se exporta a otros destinos en América Latina. **El Economista, 30**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_21042023/21042023001308nc.pdf

Carne de cerdo gana preferencia

La exportación de carne de cerdo de Estados Unidos a México aumentó 9 por ciento en el primer bimestre del año, señaló Gerardo Rodríguez, director regional para México, Centroamérica y República Dominicana de US Meat Export Federation.

En 2021 cada mexicano consumía 20 kilos de carne de cerdo en promedio al año, el consumo per cápita del pollo andaba en 35 kilos y de carne de res, en 15 kilos, el año pasado la carne de res se mantuvo en el mismo nivel, mientras que la carne de pollo aumentó un kilo y la de cerdo dos kilos. **El Heraldo de México, 19**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_21042023/21042023001222nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Se seca laguna de Metztitlán, Hidalgo; pescadores en crisis

Un hedor que se percibe a 200 metros del resumidero o grieta natural del lecho seco de la laguna de Metztitlán, donde miles de peces se pudren. El panorama es desolador para los lugareños y para los pescadores, un desastre. Junto a las pequeñas embarcaciones de madera aún se encuentran las redes de pesca y en ellas un gran número de carpas secas y podridas que se quedaron atrapadas cuando el nivel del agua bajó a causa de las temperaturas de más de 40 grados centígrados y por la falta de lluvias en la sierra hidalguense. **La Jornada, 32 // El Sol de México, P.p 1 / Excélsior, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_21042023/21042023002797nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_21042023/21042023002797nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_21042023/21042023003028nc.pdf

Islas de desechos en el mar, otro desafío

La isla de basura más grande hallada hasta el momento es la del océano Pacífico, pero hay otras cuatro repartidas en los demás océanos, a excepción del Ártico y el Antártico. De la importancia del agua dulce en primera instancia, pero de los océanos también en gran medida", alertó BBVA en su estudio "Por qué debería preocuparnos la isla de basura del Pacífico" El impacto económico de la basura marina, según Deloitte, se estima en costos anuales de entre 6 mil y 19 mil millones de dólares por la repercusión en el turismo, la pesca, la acuicultura y las tareas de limpieza. **La Jornada, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_21042023

ABASTO/PRECIOS

Desbalance / Promesas rotas / Redacción

Nos recuerdan que ya pasaron más de cinco meses desde que el gobierno federal prometió que las empresas que participaran en el Acuerdo de apertura contra la inflación y la carestía (Apecic) iban a poder importar los alimentos y productos de la canasta básica con facilidades en los requisitos sanitarios y fitosanitarios. No obstante, nos reportan que la promesa sigue sin materializarse, debido que en el Diario Oficial de la Federación no se han publicado las reglas de operación que deberán seguir las aduanas. Es decir, de momento todo ha quedado en el discurso. **El Universal, 26**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_21042023/21042023002805nc.pdf

Panaderías y pastelerías se mantienen pese a aumento de harina

En los últimos meses, la harina ha sido el insumo que más ha subido de precio, de acuerdo con algunos comerciantes de panaderías y pastelerías del Valle de Toluca.

El alza a este producto ha sido por varios factores, en principio, la pandemia de COVID-19, luego el pleito entre países de Ucrania y Rusia que han sido detonantes para el aumento. **8 Columnas, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_21042023/21042023003645nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Cae jefe panista de BJ por transa inmobiliaria

Acusado de encabezar una red de corrupción inmobiliaria en la Alcaldía Benito Juárez (2015-2018), el ex Delegado panista, Christian Von Roehrich, fue detenido ayer en McAllen, Texas, Con el cabello y la barba crecida, el también ex diputado local fue deportado por la Garita Reynosa Hidalgo, tras haber intentado ingresar de manera ilegal a EU. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_21042023/21042023002913nc.pdf

Mara Salvatrucha busca cobijo de La Unión Tepito

Debido al régimen de excepción impuesto por el presidente Nayib Bukele para combatir a las pandillas y clicas en El Salvador, líderes de la Mara Salvatrucha se han refugiado no sólo en México, sino en la Zona Metropolitana, en donde han generado nexos con organizaciones criminales de la Ciudad y el Estado de México. Informes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) señalan que líderes pandilleros han formado alianzas con La Unión Tepito y otras organizaciones independientes en el Estado de México, para continuar delinquiendo principalmente en la venta de droga y armas de fuego, mientras se ocultan para evitar ser detenidos y deportados. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_21042023/21042023002151nc.pdf

GN estará 8 meses más bajo control de SEDENA

La sentencia que invalidó el traspaso de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedeña) surtirá sus efectos a partir del 1 de enero de 2024, resolvió ayer el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). El ministro ponente, Juan Luis González Alcántara Carrancá, explicó, en su propuesta de efectos, que el plazo se otorga para que el reajuste presupuestario de las dependencias involucradas se realice de manera ordenada. El ministro indicó que también se buscó darle certeza jurídica a los elementos que integran la corporación federal, que seguirá bajo la jurisdicción de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). **Excélsior, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_21042023/21042023002684nc.pdf

Acudirían empresas de Canadá al T-MEC por Ley Minera

La propuesta de reforma a la Ley Minera enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador repercutiría gravemente en las inversiones realizadas por empresas mineras de origen canadiense, ya que de las 238 instalaciones que operan en el país, 151 son de esa nacionalidad. De acuerdo con la Cámara de Comercio del Canadá en México (CanChamMx), si el Congreso aprueba la reforma minera tal cual fue presentada por el Ejecutivo, los impactos para la operación presente y futura de los inversionistas mexicanos de capital canadiense serían muy graves. **El Financiero, P.p 1-5**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_21042023/21042023002697nc.pdf

Tayikistán compra el avión presidencial

Luego de 53 meses, el presidente Andrés Manuel López Obrador celebró que este jueves se cerró el contrato de compra-venta del avión presidencial al gobierno de Tayikistán, por más de mil 658 millones de pesos. **El Herald de México, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_21042023/21042023000813nc.pdf